

12/10/2024 Sur la place des éléphants.

C'est au nom de Contact Savoie que je m'exprime aujourd'hui et je remercie LGBTQ+ Savoie dont nous partageons les valeurs, de nous avoir donné la parole.

il m'a semblé important de redéfinir ce qui fait l'ADN de notre association, ce que nous défendons et pourquoi.

Comme vous le savez sans doute, Contact Savoie a pour but de favoriser le dialogue entre les personnes LGBTQ+ et leur entourage, ce qui implique l'accueil inconditionnel et bienveillant de tous dans notre association, homos ou bi comme hétéros, cysgenres comme transgenres ou intersexes, parents comme enfants (et je parle ici de filiation)... Chacun est sur un parcours et avance à sa vitesse. Ce qui est important, c'est d'avancer !

Ne rajoutons donc pas de discriminations aux discriminations. Ne nous enfermons pas dans le cadre strict d'une communauté, aussi riche et respectable soit-elle, où nous ne prêcherons que des convaincus, mais faisons de cette appartenance une ouverture sur la richesse de nos différences.

Personne ne devrait être réduit à son attirance affective et sexuelle ou à l'identité conférée par son genre. Chacun est riche de tant de choses : ses compétences, ses qualités, ses hobbies. Nous n'avancerons pas les uns sans les autres, les femmes sans les hommes, les homos ou les bi sans les hétéros, les trans ou les intersexes sans les cys et réciproquement !

Nous défilons ensemble aujourd'hui dans une marche des Fiertés. Mais de quoi sommes-nous fiers ? Est-ce d'être des personnes LGBTQ+ ? Mais nous ne l'avons pas choisi. Non, ce dont nous sommes fiers, c'est de notre volonté d'assumer pleinement ce que nous sommes, qui que nous soyons, et de pouvoir marcher la tête haute.

Bien sûr que tout n'est pas rose. On ne vit pas au pays des bisounours ! Et il nous reste encore des champs à faire évoluer que je ne vais pas reprendre ici car ils ont été largement soulignés.

Mais par respect pour nos amis migrants qui sont ici nombreux aujourd'hui et qui, eux-mêmes lesbiennes, gays, bi ou trans, ont dû quitter leur pays parce qu'ils risquaient la prison, voire la mort, rappelons nous que nous vivons au

pays du PACS, du mariage pour tous, de l'interdiction des thérapies de conversion, et de l'article 225 du code pénal qui punit toute forme de discrimination.

Alors, oui, battons-nous pour que les choses évoluent encore, mais en nous appuyant sur les acquis et tous ensemble !

Et s'il nous reste quelques points à faire évoluer par l'État, c'est d'abord au changement des mentalités que notre combat doit s'appliquer.

Et c'est pourquoi Contact multiplie les tenues de stands, les Groupes d'écoute et de parole, les interventions en milieu scolaire, les échanges individuels, les modules de formation en entreprises et en collectivités...

C'est pourquoi nous organisons le rallye des différences qui, pour la 4<sup>ème</sup> année, va réunir en 2025 associations luttant contre toutes les discriminations et élèves de collèges et de lycées (31 associations et 520 élèves en 2024).

C'est pourquoi nous avons contribué, avec LGBT+ Savoie, à la remise à jour de la charte contre les LGBT+phobies dans le sport, que nous avons en 2022 fait signer à 5 Villes et 12 associations. La charte a été resignée l'an dernier par la Ville de Chambéry et le sera ce mardi par divers clubs sportifs, après que Contact ait assuré un module de formation du personnel municipal des gymnases.

C'est enfin pourquoi nous avons le plaisir de vous annoncer une journée entière consacrée à la Transidentité en février 2026 au palais des congrès d'Aix les Bains, un Trans-Tour, dont nous espérons qu'il aura autant de succès que la journée que nous avons organisée au Manège en 2022.

Alors, oui, battons-nous pour que les choses évoluent encore, appuyons-nous sur les acquis, et tous ensemble, faisons évoluer les mentalités !

Danièle Vignouille, Présidente